



共栄小だより

旭川市立共栄小学校 学校通信 令和7年度 第3号 令和7年6月30日

一人一人の子どもは、集団の中でより良く育つ

校長 佐藤 正友

6月21日は夏至で、一年で最も昼の時間が長い日でした。これまでは涼しく爽やかな天候も多かった印象でしたが、これからは暑い日が続きます。急に気温の上昇する日も考えられますので、熱中症対策として水分補給、涼しい時間帯への活動の変更など、学校全体で十分備えてまいります。校舎前には、1年生のアサガオ、2年生のトマト、そして教材園ではハウセンカやヒマワリなどが緑色の葉を広げながらぐんぐんと成長しています。「ハウセンカの芽が出たよ!」「トマトの実がふくらんできた!」と嬉しそうに報告してくれる子どももいます。草花が育つ様子から、着実に夏が近づいていることを感じます。そして草花のみならず、共栄っ子ども日々着実に成長を遂げていることを実感するこの頃です。

さて、子どもの成長について考えるとき、集団での学びには大きな意味があります。本校は今年「**主体的に学び、自他を思いやり、新たなことに挑戦する子ども**」の育成を重点とし、自他を思いやり、自他の力を結集して、新たなことに挑戦するなどの「協働性」を高めることを大切にしています。共栄っ子の姿から、素直さや真摯な態度を感じ取ることでできる場面がいくつもあります。例えば、遠足は残念ながら中止になったものの、学年レクレーションを楽しんだり、ふれあい広場の遊具で楽しく遊んだりする様子、楽しくお弁当を食べる笑顔から、子ども自ら主体的に行動することや集団の中で決まりやマナーを守ることに等について学んでいる様子が見られました。これは、集団の中での協働性を学び、一人一人の子どもが育っていることの証だと思えます。

6月17日・18日には、小学校生活の大きな行事の一つである修学旅行がありました。旅行中の2日間は、天候にも恵まれ、6年生の子どもたちの真剣な表情とともに、笑い声やたくさんの笑顔が随所に見られました。札幌市と小樽市内の施設見学やグループ研修では、学校での学びを深める体験により見聞を広めました。集団のルールや公共の場でのマナーを守るとともに、協力することの大切さや、仲間との絆を深め、より良い人間関係を築くことを目指す6年生の団結もすばらしかったです。学校に到着した時に「楽しかった!また行きたい。」「まだ帰りたくない。」という子どもたちの声を耳にしましたが、そのことから、今回の旅行がとても充実していたことが伺えます。帰着式では、疲れを感じさせない表情や、お世話になった全ての人への感謝を述べる姿がありました。6年生48名全員が集団の中で、自分のよさを発揮し、仲間のよさを認め合いながら、大きく成長し、無事に帰着できたことを嬉しく感じています。また、出発時に「いってらっしゃい」、帰着時には「おかえりなさい」の文字が玄関に貼り出されていました。5年生からの心のこもったプレゼントです。こうした「異学年とのつながり」も学校のよき伝統や校風を築く上での礎となっていると感じました。お見送りやお迎え、お子さんを支える細かな準備など、保護者の皆様のお力添えに心より感謝いたします。



ES CON FIELD HOKKAIDOにて

入学・進級から3か月が経過し、徐々に子どもたちの活動範囲は広がりつつあります。それに伴い、生徒指導上のトラブルが発生する可能性もあります。保護者の皆様には、今後ともお子様が出掛ける際に行き先と帰宅時刻、ルールや交通安全の確認など、「共栄っ子のきまり」を踏まえた過ごし方を見守ってくださいますようお願いいたします。また、地域の皆様におかれましては、公園や道路、河川敷など地域における子どもたちの様子や行動をあたたく見守っていただくと幸いです。今後とも地域の宝である子どもたちの成長へのお力添えをくださいますようお願い申し上げます。

1学期は残り16日となりました。共栄っ子どもたちは、日々の学校生活や学校行事などを通して、仲間との協力、助け合い、学び合い、挑戦を繰り返し、集団の中で自分を磨き、より良く育っています。今後も、子どもたちの健やかな成長を支えるため、保護者・地域・関係機関と連携し教育活動を推進してまいります。

最高の思い出! ~修学旅行~



in 札幌・小樽

6月17日・18日、1泊2日の日程で6年生が修学旅行に行ってきました。1組は、「一人一人が責任をもち、集団行動の大切さについて学び、楽しもう!」、2組は、「安全に気を付けながら、修学旅行を全力で楽しみます(^_^)」という目標を立て、修学旅行に臨みました。

1日目は、エスコンフィールド見学から始まりました。昼食後は、青少年科学館での自主研修、そして、大倉山・円山動物園・防災センターでのグループ別研修を行いました。研修終了後は、宿泊先のガトールキングダムへ! 夕食後には各々プールや買い物、入浴等で自由時間を過ごしました。

2日目、ホテルを出発し、一路小樽へ。自主研修を経て、水族館バックヤードツアーを行いました。昼食後も水族館で見学・自主研修をし、帰路に着きました。

今回の修学旅行を通して子どもたち全員が仲間と語り、共に過ごし、絆を深めたことと思います。この貴重な経験を今後の生活の中で活かしていくことを期待しています。



エスコンフィールド (1組)



エスコンフィールド (2組)

水泳学習が始まりました!! ~ありがとうございます~

6月中旬から水泳学習を開始しています。これまでに行った水泳学習では、学年毎に、楽しく、かつ、しっかりと学んでいました。今年度も管理指導員の根本さん、佐藤さんには水質管理等を担っていただき、また、保護者の皆様の水泳ボランティアにより、安全に、安心して授業を実施しています。心より感謝申し上げます。

※今年度も、プール開放は、体育の授業のみです。



7月の行事予定

1日 (火)	宿泊研修結団式 (5年5時間) 冷房設備工事開始予定日	11日 (金)	個人面談④
2日 (水)	宿泊研修1日目	14日 (月)	個人面談⑤
3日 (木)	宿泊研修2日目	15日 (火)	交通安全指導日 諸費振替日
4日 (金)	5年生疲労回復日	16日 (水)	クラブ
7日 (月)	個人面談①	17日 (木)	なかよし班活動
8日 (火)	個人面談② 自転車教室 (3・4年生)	23日 (水)	終業式 (特4 給食なし)
9日 (水)	個人面談 (1年生のみ対象日) 委員会 ほかほかタイム	7月24日 (木)	
10日 (木)	個人面談③ スクールカウンセラー来校日	~8月25日 (月)	夏季休業